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_ COHCE~ 00 CA~TE..O 

EXCELENTISSIMO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE CONCEIÇÃO DO 
CASTELO, ESTADO DO ESPIRITO SANTO, VEREADOR CLEONE JOSÉ LORDELO BATISTA. 

---~-- .. ~. ú~~: 

MOÇÃO Nº 001/2016. 

A Mesa Diretora da Câmara Municipal de Conceição do Castelo e demais 
Vereadores abaixo-assinados, no uso de suas atribuições legais, vem, 
respeitosamente, após ouvido o Plenário e dispensada as demais formalidades 
regimentais, apresentar "MOÇÃO DE ELOGIO" aos cidadãos conceiçoenses Srs. 
Celso José de Oliveira, Pedro Paula Belote, Roberto Josias de Castro Neto e 
Severino Gonçalves da Cruz, pela participação da Expedição Trapeira Comemorativa 
aos 200 Anos da Rota Imperial que saiu de Ouro Preto-MG em 01 de abril de 2016, 
chegando em Vitória-ES em 20 de abril de 2016, percorrendo 618 KM em vinte dias de 
marcha e aos cidadãos conceiçoenses Srs. Ademir Lucio Colodete, Dalton Pizzol, 
Elber Alves Machado, Eleomar Maretto, Liridon Jonhson Arruda 'Pereira, Luzia 
Belisário dos Santos, William Sather da-Costa, Renato de Vargas Correia e Rita 
de Cássia Augusto. 

Requer, ainda, que da decisão deste honrado Plenário se dê conhecimento aos 
respectivos homenageados em sessão solene. 

JUSTIFICATIVA 

O Através desta, propomos ao plenário dessa Augusta Casa de Leis, em 
conformidade com o disposto no artigo 130 do Regimento Interno, "MOÇÃO DE 
ELOGIO" aos cidadãos conceiçoenses Srs. Celso José de Oliveira, Pedro Paula 
Belote, Roberto Josias de Castro Neto e Severino Gonçalves da Cruz, pela 
participação da Expedição Trapeira Comemorativa aos 200 Anos da Rota Imperial que 
saiu de Ouro Preto-MG em 01 de abril de 2016, chegando em Vitória-ES em 20 de abril 
de 2016, percorrendo 618 KM em vinte dias de marcha e aos cidadãos conceiçoenses 
Srs. Ademir Lucio Colodete, Dalton Pizzol, Elber Alves Machado, Eleomar 
Maretto, Lindon Jonhson Arruda Pereira, Luzia Belisário dos Santos, William 
Sather da Costa, Renato de Vargas Correia e Rita de Cássia Augusto. 

Requer, ainda, que da decisão deste honrado Plenário se dê conhecimento aos 
respectivos homenageados em sessão solene. 

Os Vereadores infra-assinados apresentaram em sessão, as justificativas de 
cada cidadão a ser homenageado, devendo, posteriormente, copia da ata da sessão 
ser anexada ao presente processo. 
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Certo(s) da aprovação dos nobres companheiros, agradecemos 
antecipadamente. 

Plenário "Vereador Djalma Mota", Sala das Sessões da Câmara Municipal de 
Conceição do Castelo - ES, em 03 de maio de 2016. 

CLEON~~DELO BATISTA 
Vereador 

Presidente da Câmar onceiçâo do Castelo - ES 

ereador 
1º Secretário da Câmara Municipal de Conceição do Castelo - ES 

AULES 
Vereador 

~~RETO 
Vereador 

nceiçâo do Castelo - ES 

2° Secretário da Câmara Municipal de Conceição do Castelo - ES 

Vereador 
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LISTA DE PRESENÇA 

SESSÃO SOLENE 

DATA: 09/05/2016. LEGISLATURA 2013/2016 

HORA: 09:00 hs. 

Nº NOME ASSINATURA PRESENÇA 
VOTAÇÃO 

01 ANTÔNIO RICARDO PASTE FERREIRA 

V 

02 AUGUSTO SOARES 

03 CLEONE JOSÉ LORDELO BATISTA. 

04 DINNER PINON 

05 DOMINGOS LUCIO ZANÃO --ir-e 

06 HUMBERTO ANTONIO DA ROCHA / 

07 MARIO CARLOS AMBROSIM ~ ·..,.,.......-. 

08 SAULO MARETO 

09 VALBER DE VARGAS FERREIRA ~ 

Observações: 

Sala das Sessões da Câmara Municipal de Conceição do Castelo-ES, plenário Vereador Dijalma . 
Mota, em 09 de maio de 2016. 

CLEONE ~ELO BATISTA 
fresidente da CMCC 
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RELAÇÃO DE AUTORIDADES QUE VÃO FALAR 

NOME 
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Ata nº 2004/2016, da Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Conceição do Castelo, 
Estado do Espírito Santo, realizada no dia três de maio do ano de dois mil e dezesseis. 
Décima segunda legislatura. 

Às dezoito horas do dia três de maio do ano de dois mil e dezesseis, no plenário 
Vereador Dijalma Mota, da Câmara Municipal de Conceição do Castelo, Estado do 
Espírito Santo, sob a Presidência do Vereador Cleone José Lordelo Batista, registraram 
presença os Vereadores Augusto Soares, Carlim Ambrosim, Humberto Rocha, Lucio 
Zanão, Pinonzinho, Ricardo Ferreira, Saulo Mareto e Valbinho Vargas. Havendo 
quorum legal de acordo com a lista de presença, o Sr Presidente invocou a proteção de 
Deus, declarou aberta a sessão e solicitou ao Vereador Ricardo Ferreira para que 
fizesse uma oração ou a leitura do trecho da Bíblia. Iniciando os trabalhos, o Sr 
Presidente consultou os vereadores sobre a necessidade da leitura da Ata nº 
2003l201'6, dizendo: os Vereadores que concordarem pela não leitura da Ata 
permaneçam como estão. Por unanimidade foi decidido pela não leitura da Ata. Diante 
da aprovação pela não leitura da Ata nº 2003/2016, o Sr Presidente declarou-a 
aprovada, ressalvando aos vereadores o direito de retificá-la mediante declaração oral 
à Mesa Diretora, a fim de ser inserida na ata seguinte, se assim o desejarem. Em 
seguida, o Sr. Presidente determinou ao Secretário que fizesse a leitura das 
correspondências recebidas e da pauta. O Sr Secretário apresentou ao plenário o 
convite do Secretário de Cultura, Turismo, Esporte e Lazer, que convida para 
participarem do Torneio de Família de 2016, a realizar-se no dia 08 de maio de 2016; o 
convite para participarem do Seminário Municipal sobre Política Nacional de Crédito 
Fundiário, a realizar-se no dia 07 de maio de 2016; o oficio GAB/PMCC nº 079/2016, 
que encaminha o Projeto de Lei nº 013/2016; o oficio- GAB/PMCC nº 092/2016, que 
encaminha o Projeto de Lei nº 016/2016; o Projeto de Lei nº 013/2016, de autoria do 
Poder Executivo Municipal, que dispõe sobre as Diretrizes para Elaboração e Execução 
da Lei Orçamentária para o Exercicio de 2017 e dá outras providências; o Projeto de 
Lei nº 016/2016, de autoria do Poder Executivo Municipal, que dispõe sobre os 
procedimentos a serem tomados para adoção de medidas de vigilância sanitária e 
epidemiológica sempre que se verificar situação dé eminente_ perigo à saúde pública 
pela presença do mosquito trans111issor da dengue, zika vírus e chikungunya e o 
Pedido de Providência protocolado sob o nº 6361/2016, de autoria do Vereador Carlim 
Ambrosim e a Moção de Elogio protocolada sob o nº 6362/2016, de autoria da Mesa 
Diretora. Encerrada a leitura o expediente, o Sr Presidente concedeu a palavra ao 
Vereador Ricardo Ferreira, que disse: Senhor Presidente, meus companheiros 
Vereadores, alunos que estão aqui presentes, povo que nos acompanham através da 
rádio, boa noite a todos. O motivo que me trás a tribuna primeiramente é para falar 
sobre a questão do projeto 008/2016 que a gente estava contando que ele estaria em 
pauta hoje para ser encaminhado, mas não esta ainda, então fica aqui a minha 
reclamação como representante das comunidade~. Este projeto esta nesta casa já uns 
quarenta e nove dias, o assessor jurídico já deu o parecer favorável ao projefo terça
feira passada, não deu tempo de entrar em pauta, e nós estamos perto do período 
eleitoral, dez comunidades se uniram para conseguir a .liberação destas máquinas e eu 
espero que na próxima sessão este projeto esteja em pauta, por que o produtor é muito 
sofrido e precisa deste beneficio que vai ajudar muito estes produtores rurais e vai tirar 
da folha de pagamento da Prefeitura que está muito alta o que esta impedindo o 
Prefeito de dar a perca dos funcionários, este projeto vai ajudar muito nesta questão. 
Muito obrigado a todos, boa noite. Com a palavra o Vereador Valbinho de Vargas 
disse: Senhor Presidente, nobres colegas Vereadores, alunos da escola Aldy Soares, 
boa noite, representante da comunidade Montevideo é um prazer ter vocês aqui 
conosco. Eu faço minhas as palavras do Vereador · Zanão, o · Senhor Presidente já 
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explicou que ele esta quase finalizado, e eu espero que na próxima sessão ele possa 
ser encaminhado as comissões para a gente discutir sobre ele, acho que não vai ter 
ninguém contra e é um projeto -que vai trazer muitos benefícios para a nossa 
população, e que vai descentralizar o atendimento ao agricultores, eu fui Secretário de 
Agricultura durante dois anos e que apesar de ter sido feito perto de mil atendimentos -
durante os dois anos nó não chegamos nem perto' da métade dos produtores que 
deveriam ser atendidos: foi o período que mais se atendeu os -produtores rurais e 
mesmo assim não chegamos nem a. metade dos produtores que deveriam ser 
atendidos. Boa noite a todos. Encerrada a Faze do Expediente, o· Sr Presidente passou 
à Ordem do Dia e· submeteu em única discussão o Projeto de Lei nº 015/2016, de 
autoria do Poder Executivo Municipal, que autoriza o Poder Executivo Municipal a 
contribuir com a UMDIME/ES - União Nacional dos Dirigentes Municipais de Educação 
do Estado do Espírito Santo e dá outras providências. O Vereador Carlim Ambrosim, 
disse: eu 9.ostaria de pedir o apoio aos companheiros, este é um órgão que muitas 
vezes trás muitas informações que a gente fica um pouco desligado, mas eles auxiliam 
muito a Secretária de educação em muitos trabalhos, _em muitos projetos que são 
enviados pelo Governo Federal, então eu gostaria de pedir o apoio de vocês na 
aprovação deste projeto. Como mais nenhum Vereador se manifestou, o Sr Presidente 
submeteu o referido Projeto de Lei em única votação, o qual foi aprovado por 
unanimidade._Submeteu em única discussão o Pedido de Providência protocolado sob 
o nº 6361/2016, de autoria do Vereador Carlim Ambrosim, o qual disse: este pedido já 
foi feito no ano passado, e eu estou repetindo, esta ponte é aquela quando você entra 
no campo do Joanir e ela fica a certa elevação, e principalmente aqueles motoqueiros 
que não tem muita responsabilidade embalam e dão um voador na ponte, eu já quase 
presenciei um acidente com uma criança, então gostaria de pedir novamente a 
Secretaria de Obras que construísse dois redutores lá para evitar acidentes naquela 
comunidade. O Vereador Ricardo Ferreira disse: Carlim, eu gostaria também de fazer 
coro ao seu pedido, eu também já pedi em outra ocasião, inclusive o pessoal do DER 
esteve olhando o local na época e a gente não cobrou eles para colocar pelo menos 
um redutor de velocidade, então pode contar comigo neste pleito por que realmente 
aquele local esta muito perigoso. O Vereador Cleone- Batista disse: eu quero 
parabenizar também o nobre colega, não é a primeira vez que é feito este pedido, a 
gente sabe da necessidade da construção deste redutor de velocidade,· tem muitas 
crianças na comunidade, tem a igreja, o ginásio,· é uma comunidade com muita 
necessidade, então parabéns e a gente espera que a administração atenda o mais 
rápido possível. Como mais nenhum Vereador discutiu o citado Pedido de Providência, 
o Senhor Presidente submeteu-o em única votação, o qual foi aprovado por 
unanimidade. Submeteu em única discussão a MoÇão de Elogio protocolada sob o nº 
6362/2016, de autoria da Mesa Diretora. O Vereador Valbinho Vargas disse: Senhor 
Presidente, nobres colegas Vereadores, quero agradecer a esta casa de leis por dar 
essa oportunidade dos Vereadores para lembrar"-§ie das pessoas que contribuíram e 
ainda contribuem para o nosso município, o meu indicado para receber esta moção -de 
elogio é senhor Renato de Vargas Correa, ele que é filho do Senhor Genésio de 
Vargas Correa, e o Senhor Renato é o único vivo dos irmãos aqui da região e eu desde 
criança ouvia as historias de como o Senhor Genésio tratava as pessoas da região, 
acolhendo as pessoas que não tinham onde morar, ajudando famílias carentes, estou 
homenageando o Renato e em nome dele toda a família, o Senhor Genésio lutou por 
muitos anos pela comunidade do Monforte Quente, a família doou parte do terreno 
onde esta sendo construída a Igreja e algumas obras ali, portanto acho que é muito 
justo da minha parte que eu não esquecesse esta pessoa que na minha infância, eu 
tenho o orgulho de dizer que eu enquanto criança fui alimentado pelo leite das vacas 
do Senhor Genésio, inclusive aconteceu uma brincadeira a um. tempo, quando foram 
dar o catecismo na Igreja da comunidade· 13 me perguntaram quem tinha me criado e ai 
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eu falei leite com angu da vaca do Senhor Genésio, porque todo mundo falava para 
mim que eu tinha sido criado com leite das vacas do Senhor Genésio, e eu não estou 
falando só por mim, meu pai tinh~ um pequeno terreno lá na época então eu tinha 
como sobreviver sem o leite daquelas vacas, ma$ muitas famílias não tinham como 
sobreviver e ele sempre fez muito bem a part~ de ação social ali na comunidade e na. 
região, a gente sabe que o Angá era o centro daquela região e o Senhor Genésio e o 
Renato foram sempre muito participantes ajudando na construção das comunidades do 
Angá e do Monforte Quente, portanto, eu acho que é muito merecedor e espero que os 
Vereadores aprovem este pedido, espero que terça-feira que vêm ele esteja aqui, e 
conto com a aprovação da minha indicação. Com a palavra o Vereador Carlim 
Ambrosim disse: com relação à pessoa que eu vou homenagear, ela é dona Luzia 
Belizário Santos, eu tenho uma consideração muito grande por ela, e ela vem lutando 
há anos, com a sua lanchonete, pagando seus impostos e ajudando o município, é um 
exemplo de mãe e de pessoa e dedicada, com sua lanchonete criou os seus filhos a 
quem deu ·acesso ao ensino superior, então eu gostaria de homenagear esta pessoa 
que eu considero muito. Com a palavra o Vereador Ricardo Ferreira disse: eu gostaria 
de também estar justificando, eu escolhi o Doutor Johnson, é um médico muito atuante 
e muito querido aqui no município, eu queria homenagear mais gente, então fica aqui 
nossa justificativa, é um ato pequeno tendo em vista o bem que todos os nove 
homenageados e mais aqueles que participaram da expedição dos tropeiros, a 
representatividade e o bem que essas pessoas causam para a sociedade de 
Conceição do Castelo. Com a palavra o Vereador Lucio Zanão disse: eu gostaria de 
justificar o meu escolhido, eu escolhi o Ademir Lucio Colodete, da comunidade de 
Santa Luzia, ele é coordenador do conselho pastoral da Igreja de Santa Luzia, membro 
da Associação Aguas do Taquarussu, eu escolhi ele por causa do trabalho voluntário 
que vem sendo realizado nas comunidades, em nome dele queria estender esta Moção 
de Elogio a todas as pessoas que trabalham em comunidades de base em nosso 
município, à gente vê tanta gente trabalhando com amor movido pelo Espírito Santo de 
Deus e levando em diante um trabalho maravilhoso de Associação, ele não mede 
esforços, trabalho voluntário, e a gente vê que como são organizadas as Igrejas, os 
Conselhos e o Ademir Lucio Colodete, lá em Santa Luzia há muitos anos, é uma 
pessoa jovem, mas desde menino sempre lutando pelas causas da comunidade, ele é 
um exemplo de vida que muitos fazem em nosso município e que merece o elogio 
desta casa de leis. Com a palavra o Vereador Augusto Soares disse: eu vou 
homenagear o Dalton Pizzol, tem muita gente que deveria ser homenageada, mas a 
gente só pode indicar um, eu vou homenagear o Dalton Pizzol por que desde criança 
ele vem ajudando o nosso município, deu serviço para muitos agricultores aqui em 
Conceição do Castelo. Com a palavra o Vereador Dinner Pinon disse: eu também 
queria justificar aqui a minha homenageada, é a Rita de Cássia Augusta, a enfermeira 
Rita, quero dar o parabéns pela Moção de Elogio dos companheiros por que todos os 
elogiados merecem, e eu quero falar sobre a Rita, ela instalou a Casa Lar aonde vêm 
sendo realizado um trabalho muito bonito em Con.qeição do Castelo, por que tem gente 
que não tem condições de adequar suas casas para este tipo de momento que 
acontece na vida da pessoa, quero dar os meus parabéns para ela e em nome dela 
quero parabenizar a todos do município, muito obrigado. Com a palavra o Vereador 
Saulo Mareto disse: quero aqui falar do meu homenageado, eu escolhi o Leomar 
Maretto, é Presidente de um Sindicato Rural também, é uma pessoa que é muito 
preocupada com meio ambiente, foi um dos .fundadores da Associação Aguas do 
Taquarussu, ele buscou em outros municípios 6 exemplo para implantar ali, ele é uma 
pessoa que esta sempre preocupada em proteger o meio ambiente e por isso escolhi 
ele para es~ar sendo homenageado. Com a palavra o Vereador Humberto Rocha disse: 
indiquei o Elber Machado, um filho desta terra, ex-atleta do Caxias, uma vida prestada 
ao serviço público do nosso município de Conceição do Castelo; então por este motivo 
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e outros é que resolvi indicá-lo. Com a palavra o Vereador Cleone Batista disse: eu 
quero desde já parabenizar a todos, porque' cada um colocou seu nome para ser 
indicado nesta moção, e desde já convido a todos a participar desta sessão que vai 
acontecer na próxima segunda, dia- 09 de maio, comemorando nosso município os 
cinquenta e dois anos de emancipação política e com certeza a gente queria indicar 
mais pessoas, a gente sabe. quantas pessoas são merecedoras a estas indicações, 
mas temos os outros ànos para indicar outras pessoas, se Deus quiser em 
comemoração a este dia tão importante para o nosso município. Eu indiquei o William 
Sather, hoje ele está de frente na Associação Comercial pelo terceiro mandato, 
preocupado com o ·desenvolvimento do nosso município e principalmente ele ajuda 
nosso município com a arrecàdação por que são os comércios, então ele esta de frente 
pelo terceiro mandato, quero parabenizar pela sua disposição de estar preocupado 
com o comércio, mas também com o desenvolvimento do nosso município, teve de 
frente como Secretário de Esportes, mas também sempre se preocupou com todas 
ações do nosso município em todas as áreas, ele não nasceu aqui, ele veio de outro 
município bem novo, já faz uns trinta e cinco anos que ele esta a frente do comércio, 
então estou fazendo esta indicação, a gente sabe que tem vários merecedores, mas 
não da para indicar todos. Então quero parabenizar a todos os Vereadores por suas 
indicações, e lembrar que dia nove, as noves horas, vamos ter essa sessão em 
homenagem ao nosso município e em homenagem a essas pessoas que contribuíram 
para o crescimento do mesmo. Com a palavra o Vereador Valbinho Vargas disse que: 
eu acabei me esquecendo de que junto com a indicação de cada um estamos votando 
também a homenagem às pessoas que participaram da expedição trapeira, que saiu de 
Ouro Preto no dia primeiro e chegou a Vitoria no dia vinte, sendo recebidos pelo 
Governador Paulo Hartung, onde ganharam um diploma de honra pelo que fizeram e 
então gostaria de deixar meus parabéns a todos eles por eles terem levado o nome do 
nosso município por onde eles passaram, agora já estão marcando uma expedição 
maior para Aparecida do Norte, portanto eu acho que é muito justo homenagear o feito 
destes corajosos. Com a palavra o Vereador Ricardo Ferreira disse: qUero ressaltar 
essa questão muito bem lembrada pelo colega Válber, os quatro nos representaram 
muito bem, é um marco histórico para o nosso município, e isso deve ser preservado 
por que é muito importante para o nosso município. Como mais nenhum Vereador 
discutiu a citada Moção de Elogio, o Senhor Presidente submeteu-a em única votação, 
o qual foi aprovado por unanimidade. Não havendo mais matéria a ser votadas, o Sr 
Presidente encaminhou para as Comissões de Constituição, Justiça e Redação e de 
Finanças, Economia, Orçamento e Tomada de Contas, para analise e parecer, o 
Projeto de Lei nº 016/2016, de autoria do Poder Executivo Municipal, encerrou a Ordem 
do Dia, passou á Fase das Comunicações e concedeu a palavra ao Ricardo Ferreira, 
que disse: Senhor Presidente, colegas Vereadores, funcionários da casa, internautas 
que nos acompanham, ouvintes da rádio 87,9, cumprimento todos os presentes. 
Presidente, colegas, o motivo pelo qual eu me ins_crevi para estar falando nesta tribuna, 
é a questão do projeto 008/2016 que esta sendo rli_uito cobrada pelo beneficio que e_sté;l 
matéria vai trazer, caso seja aprovada, a Associação das Águas do Taquarussu e a 
Associação da região do Montevideo, eles estão com este intuito de estar 
administrando as máquinas do município para auxiliar a vida dos nossos produtores, 
inclusive com os operadores sendo custeados pelas associações, a gente vem aqui só 
reiterar a necessidade estar analisando esta matéria logo, pelo beneficio que esta vai 
trazer aos nossos produtores caso este projeto seja aprovado. Do mais eram as 
minhas palavras, muito obrigado. Concedeu a palavra ao Vereador Lucio Zanão, que 
disse: Senhor Presidente, colegas Vereadores, povo que nos acompanha, boa noite. 
Eu gostaria de comentar aqui, nós vamos ter a visita do Governador, se não me 
engano vai ser dia doze que ele vai estar aqui em nosso município, e eu gostaria de 
pedir ao senhor Presidente e aos coleg~s Vereadores que se pudéssemos fazer mais 
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uma vez um pedido escrito e que seja entregue a ele, a questão da nossa Rodovia 
472-ES, amanhã o Carlim vai ir a Cachoeiro e vai levar um oficio pedindo o mais rápido 
possível para poder fazer uma limpeza, um tapa buraco, que a gente entregue ao 
Governador um projeto de recapeamento, por que a Rodovia tem trinta anos e nuca 
sofreu um recapeamento, uma reforma definitiva, uma Rodovia muito bem feita por que 
são trinta anos sem uma reforma, só tapa os buracos as· vezes, então que todos os 
Vereadores assinem, e que a gente entregue este pedido para recapear a Rodovia. E 
sobre a moção de elogio, só queria deixar mais uma vez, deixar claro nesta tribuna que 
homenageio o Ademir, mas ele representa todos os lideres· das igrejas em nosso 
município, das Igrejas Católicas, das Igrejas Evang_élicas, pessoas que lutam para levar 
adiante o que mais é mais ·importante para a nossa vida, que é levar a palavra de Deus 
e evangelizar, tornado a nossa sociedade mais justa, tem tantos lideres de Igreja em 
nosso município que fazem um trabalho ·voluntário, então homenageando a ele 
homenageio a todos estes lideres. Concedeu a palavra ao Vereador Valbinho de 
Vargas, que disse; Senhor Presidente, colegas Vereadores, retornando a esta tribuna, 
cumprimentando ç.ios demais que chegaram após os cumprimentos iniciais, quero 
reforçar apenas aqui, que as moções que por lei tem que ser embasada, por que um 
Vereador concede uma moção de elogio a uma pessoa do município, eu parabenizo 
cada Vereador por sua escolha e todas estas pessoas foram e são importantes para o 
nosso município, na minha escolha do Senhor Renato que nasceu em Conceição do 
Castelo, teve seus três filhos aqui, onde criou seus filhos de maneira correta, e o 
Senhor Renato também de tudo que fazia, tomava conta da fazenda para o pai, e eu 
me lembro de quando eu era criança, ele sempre se preocupou com a natureza, 
naquele tempo se derrubava tudo, e o Senhor Renato era carreiro, eles abriam 
pequenas estradas para passar com os bois dentro da mata. E sobre a questão dos 
expedicionários, eu queria um dia ter a coragem deles para fazer este trajeto a cavalo e 
espero que vocês alunos que possam procurar conhecer melhor essa trilha, parece que 
daqui uns tempos ali no Celso vai ser feito um programa onde a pessoa vão poder 
alugar os animais e fazer passeios na trilha aqui em Conceição e por onde ela passar, 
então a gente vai ter a oportunidade conhecer um pedaço desta trilha, já que as vezes 
não dá para conhecer tudo. Boa noite a todos. Concedeu a palavra ao Vereador Carlim 
Ambrosim, que disse: quero aqui cumprimentar o nosso Presidente, demais 
companheiros, povo que nos acompanha aqui no plenário, os que nos acompanha pela 
internet e pela rádio. Primeiramente eu quero aqui mais uma vez parabenizar o lncaper 
pelo Dia de Campo que tivemos na semana passada com palestras interessantes, 
profissionais muito competentes dando informações aos produtores, então quero 
parabenizar ao lncaper por mais este Dia de Campo. Também quero parabenizar os 
trilheiros pelo brilhánte dia que fizeram ali no Sanfonão, infelizmente não· pode ir, mas 
parabenizo o evento. Quero aqui também dizer que niais um dos motivos pelo qual vou 
prestar homenagem à dona Luzia é por que este mês nós temos que homenagear as 
mães, e eu acho que a mãe é uma figura fundamental para a família, então ela por ser 
uma mãe que batalhou e lutou eu quero homenageá-la, e homenageando ela eu 
homenageio todas as mães não só do nosso município, mas ·sim de todo o nosso país. 
Quero também parabenizar a comunidade do Angá e convidando a todos para o 
torneio que vai ter em prol da Sonia, hoje ela precisa amanha a gente não sabe como 
vai ser, então não custa ajudar. Quero deixar também a minha tristeza sobre o projeto 
do repasse das máquinas, eu não sei o que esta acontecendo por que me falaram que 
na semana passada viria, ou que nessa viria e até agora nada, as pessoas nos cobram 
e a gente nem sabe mais o que falar, então que isso seja melhor explicado. Se for para 
lutar pelo bem dos produtores eu vou lutar, não estou aqui para fazer politicagem, 
minha comunidade está precisando de máquinas e isto é um meio de se resolver este 
problema, que esta casa mande este projeto o quanto antes .. Também quero deixar 
aqui minha indignação sobre a limpeza d~ste asfalto, eu liguei paro o DER-ES em 
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fevereiro pedindo para que fosse feita a limp~za, eles me disseram que estava sendo 
feita a licitação no inicio de março ia se iniciar a limpeza, ela não me disse em qual ano 
ia ser feita esta limpeza, por que já passou março, já passou abril, já estamos em maio 
e até agora nada de limpeza, o imposto está em dia, mas. até agora nada de limpeza. 
Do mais uma boa noite a todos. Concedeu a palavra ao Vereàdor Dinner Pinon, que 
disse: Boa noite Presidente, meus amigos Vereadores, todos que nos assistem. Eü 
também quero falar, sobre o projeto 008/2016, por que estou escutando muito na rua, 
no interior, que esta casa esta segurando este projeto e quando eles falam esta casa 
elas falam como. se fosse todos nós Vereadores. Eu quero deixar bem claro que sou 
favorável a este projeto, não estou segurando nada, eu quero que seja votado, se 
alguém for contra que vote contra, porque aqui, ninguém aqui, é palhaço, eu sou 
favorável a este projeto. E também quero agradecer aos cavaleiros que foram na 
cavalgada como o companheiro Valbinho falou, levaram o nome de Conceição do 
Castelo para Minas e aqui no Espírito Santo, meus parabéns para eles. O companheiro 
Carlim falou da Sonia, mas quero relembrar, vamos lá ajudar, porque quem ajuda 
sempre ganha, nunca perde, e no dia de amanhã pode ser a gente que vai precisar. 
Muito obrigado, boa noite. Concedeu a palavra ao Vereador Augusto Soares, que 
disse: Boa noite Presidente, Vereadores, povo presente. Quero deixar meus 
sentimentos à família Pizzol, pelo falecimento do Sr Edson Pizzol, ao Júlio, Jefinho e 
Margarida, meus sentimentos. E quero esta falando também sobre a Rua que dá 
acesso ao Arthur Soares, tem uns dez metros de PVs que estão parados lá, e o 
pessoal está reclamando e falando que o Vereador que é o culpado, mas o Vereador 
não tem culpa, já est0u cansado de pedir e quem tem que fazer é o executivo. Mais 
uma vez quero falar sobre a água do Bairro Paraíso que pega ali no Arthur Soares e 
leva lá no Paraíso, foi aprovado por esta casa aqui para a Prefeitura dar as máquinas, 
o Celso e a Tininha doando os canos para poder fazer a tubulação para levar água 
para os moradores do Bairro Paraíso. Eram essas minhas palavras, boa noite. Não 
havendo mais oradores inscritos, o Sr. Presidente convocou sessão solene para o dia 
09 de maio de 2016, às 09:00 horas, destinada a comemorar 52 anos de emancipação 
política de Conceição do Castelo e entrega de homenagens. Em seguida, agradeceu a 
presença de todos e encerrou a presente sessão às 19h e 20m, e eu digitei em uma 
única via a presente ata, que após· lida e achada conforme, vai assinada pelo Sr 
Presidente, por mim primeiro Secretário e também pelos demais Vereadores. 

Câmara Municipal de Conceição do Castelo-ES, Plenário V~reador Dijalma Mota, ém 
03 de maio de 2016. \ 4, r 
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Ata nº 2005, da Sessão Solene da Câmara Municipal de Conceição do Castelo, Estado 
do Espírito Santo, realizada no dia nove de maio do ano de dois mil e dezesseis. 
Décima segunda legislatura. 

As nove horas do dia nove de maio do ano de dois_ mil e dezesseis, no plenário 
Vereador Dijalma Mota, da Câmara Municipal de Conceição do Castelo, Estado do 
Espírito Santo, sob a Presidência do Vereador Cleone José Lordelo Batista, registraram 
presença os Vereadores Augusto Soares, Carlim Ambrosim, Humberto Rocha, 
Pinonzinho, Ricardo Ferreira, Saulo Mareto e Valbinho Vargàs. Deixou de comparecer 
o Vereador Lucio Zanão. Havendo quorum legal de acordo com a lista de presença, o 
Sr Presidente invocou a proteção de Deus, declarou aberta a presente Sessão Solene 
em comemoração aos 52 anos de emancipação política Administrativa de Conceição 
do Castelo-ES. Em seguida, determinou ao Sr Secretário para que fizesse a 
composição da Mesa, a qual ficou assim composta: Excelentíssimo Prefeito Municipal 
de Conceição do Castelo, Sr Francisco Saulo Belisario; Vereador. da Câmara Municipal 
de Venda Nova do Imigrante Sr. Tiago Altoé; Secretário Municipal de Administração Sr. 
Antônio Carlos Moreira Teixeira, Secretário Municipal de Obras e Serviços Urbanos Sr. 
Andreliano Fontan e Chefe da Unidade Central de Controle Interno Dr. Antelmo 
Cardoso. Prosseguindo, disse que o objetivo da presente sessão solene é comemorar 
os 52 anos·de emancipação política do Município de Conceição do Castelo e convidou 
o Vereador Humberto Rocha para que fizesse uma oração, e em seguida, convidou a 
todos para de pé acompanharem o Hino Nacional. Prosseguindo, concedeu a palavra 
ao Excelentíssimo Prefeito Municipal de Conceição do Castelo, Senhor Francisco 
Saulo Belisario, que cumprimentou a todos e disse: bom dia a todos, queró 
cumprimentar o Presidente da Câmara, demais Vereadores, aproveitar a oportunidade 
para agradecer a parceria que o Executivo e o Legislativo· estão tendo, devolvendo 
recurso de duodécimo para que neste momento de crise nacional financeira e política 
o nosso Município ainda esta mostrando algum serviço. Cumprimentar e agradecer aos 
Secretários municipais, visto que sem equipe a gente não consegue fazer mais e 
melhor, cumprimentar o Presidente da Câmara de Venda Nova, agradecer a presença 
e dizer ao Tiago que a gente fica muito feliz por você estar sempre em nosso Município 
dando apoio, trazendo algumas expectativas que muito faz com que a gente se 
entusiasma e tenta fazer melhor, cumprimentar os homenageados e parabenizar por 
que é um momento importante, visto que estão sendo' lembrados por algum motivo de 
um bem feito ao nosso Município e cumprimentar e agradecer as pessoas por que é 
um momento conforme foi falado na Igreja, na homilia do Padre as coisas às vezes 
elas não têm uma dinâmica melhor, uma simpatia maior, visto talvez que as pesso'as 
não buscam a informação correta, ele falou lá através das cartas de Paulo que é 
interessante que o ser humano, as pessoas que tem o poder de saber o que é melhor e 
o que é pior que busquem esta forma para que possamos construir uma sociedade 
dinâmica, ordeira, produtiva, é só através desta sintonia, desta harmonia que vamos 
conseguir. Do mais quero agradecer a Câmarà por este aniversario de Conceição, 
Conceição que tem algumas historia interessantes que às vezes as pessoas reclamam 
que deveria ser mais desenvolvido, ·eu acho que nós fomos penalizados com duas· 
obras importantes, que são a 262 que também passaria em Conceição e aquela 
estrada que ligaria a 262 a Castelo que passaria também em Conceição, mas ao 
mesmo tempo a gente tem que refletir e saber que desenvolvimento é este que a gente 
queria, que a gente gostaria que tivesse, visto que o problema social também ele vem, 
fato é que Conceição existe, que bom que existe até falo Senhor Presidente que 
Conceição é o Município do futuro, este futuro que esta bem presente, nós ouvimos 
agora na Igreja que um quilo de mamão custa R$' 10,00, então se nós temos terras 
férteis, pessoas trabalhadoras, o que n9s precisamos é da éonsciência de cada um 
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para tentar fazer da melhor forma possível a sua parte e principalmente no que diz ai a 
nossa natureza, visto este problema de água, é de entristecer, estive na comunidade 
d~ São José da Bela Vista sábado e as pessoas de lá estão passando por uma 
dificuldade muito grande até por que agora existe uma praga que esta matando o 
pouco de braquiária que ainda tem na várzea. Então eu acho que é um momento de 
reflexão da humanidade, a gente vê ai às pessoas se matando, então que 
desenvolvimento é este que a gente quer, eu já estou começando a ter a consciência 
que a qualidade de vida esta em um cidadão ou uma cidadã ter uma casa digna para 
morar, um salário justo para se manter e· viver bem em família e. sociedade, por que 
agora mesmo eu pude ver na Igreja que os Juízes estão sendo reféns do seu trabalho, 
então nós estamos caminhando por um mundo muito difícil, visto que a sociedade civil 
ela esta sendo um tanto quanto organizada, em tanto quanto responsável, mas ainda é 
momento de reflexão. Quero aqui cumprimentar o Wiliam, Presidente da associação 
comercial, nós precisamos mesmo do desenvolvimento por que tem coragem de 
investir acaba gerando emprego para aquele que não tem, por aquele projeto que vai 
fazer nosso Município sobressair, hoje o nosso é um Município que realmente não deve 

_ a nenhum Município, o que precisa ter é a consciência das pessoas de querer fazer o 
melhor possível, com a maior transparência possível, buscando sempre andar com a 
verdade, acho que assim nós vamos construir uma sociedade civil, dinâmica, ordeira, 
produtora, onde não só vamos gerar emprego indiretamente para todos que precisam 
por que sem ·comida ninguém fica. Coloco-me a disposição Senhor Presidente, 
Senhores Vereadores, e quero parabenizá-los por esta sessão para que a gente possa 
estar lembrando· do nosso Município nos seus 52 anos, podemos saber que a 
localidade de Cohceição é a mais velha do estado, na época que foi criado o 
Aldeamento Imperial Afonsim, então precisamos sim do momento para que a gente 
possa nos organizar e cada um fazer a parte dele da melhor forma possível, da forma 
que o Dr. Jhonson faz muito bem em nosso Hospital, as vezes a gente vê, como aquela 
maldita reportagem, que o médico trabalhava em quatro locais e isto é ruim de mais, 
pior foi quando ele falou que ele tinha cinquenta colegas que faziam igual a ele, então a 
gente vê o quanto de dinheiro público esta sendo desperdiçado, a gente esta vendo 
através da mídia uma forma péssima de gestão pública, mas só que esta péssima 
forma de gestão pública ela não esta só na corrupção ou no superfaturamento de 
obras, ela esta no desperdício de produção de serviços que poderia ser feito mais, e a 
gente tem alguns exemplos, eu pude ver um dia desses um médico atender 172 
pessoas por causa deste problema da dengue, mas graças a Deus a gente pode falar 
que o nosso Município que ele caminha, não mais, não menos, da forma que precisa 
caminhar, mas da forma que tem que ser para que possamos ter mais entusiasmo para 
o nosso povo. Obrigado senhor Presidente: Concedeu a palavra ao Chefe da Unidade 
Central de Controle Interno Dr. Antelmo Cardoso, que disse: Cumprimento o Presidente 
da casa, os demais Vereadores, cumprimento o Excelentíssimo Senhor Prefeito, e na 
pessoa do Prefeito cumprimento as demais autoriqades de Conceição do Castelo que 
estão aqui presentes, cumprimento ao Vereador de 'Venda Nova e na pessoa do Tiago _ 
cumprimento a todos os Vendanovenses que agora estão representados pela vossa 
pessoa, obrigado pela sua presença. Cumprimento os homenageados por que eles não 
estão aqui por acaso, estão aqui para receber um titulo, um reconhecimento pelo 
trabalho que foi deixado por eles ou por alguém que veio antes deles que deixaram um 
legado em Conceição do Castelo, aos demais presentes, recebam nossa homenagem 
por estar aqui homenageando esta cerimônia cívica importante pelos 52 anos de 
Conceição do Castelo. Eu acho que a casa devia estar mais cheia por que é um dia de 

. fest~, são 52 anos, e nós temos muita coisa para comemorar, nós temos um povo 
ordeiro e trabalhador, um povo honesto, nós temos um meio ambiente que· nos 
favorece, nós temos bastante água, mesmo com a escassez que vivemos temos uma 
natureza exuberante, nós temos bastante mata atlântica, nós temos um comércio forte, 
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onde a pessoas saem de todas as regiões do Espírito Santo para prestigiar nosso 
comércio, nós temos uma casa de leis forte e organizada, nó temos um Executivo 
também forte e organizado que apesar da dificuldade que o Brasil vive hoje ainda nós 
mantemos as nossas instituições solidas, eu vi uma reportagem a algum tempo atrás 
que o único pilar da sociedade brasileira que não foi abalado com esta crise foi o das 
instituições financeiras, mas nós podemos dizer que as instituições públicas de 
Conceição do Castelo, encontram-se solidas e funcionando normalmente, tanto o 
Executivo, o Leg•slativo e o Judiciário, os nossos cidadãos quando procuram o 
Executivo tem uma resposta e na maioria da vezes positiva, quando procuram o 
Legislativo e o Judiciário também tem uma resposta na maioria das vezes positiva, 
temos uma promotora muito justa que já labora em Conceição do Castelo a alguns 
anos, e temos que agradecer por ter uma pessoas tão dinâmica, tão parceira como ela. 
Então nós temos muita coisa para comemorar, às vezes ficamos em casa achando que 
não temos nada, mas temos uma praça de lazer que nos finais de semana lota, nem 
Vitoria tem uma praça animada como a nossa, nós temos passando por este Município 
a Rota Imperial que será o caminho do desenvolvimento do Município nos próximos 
anos, sou apaixonado pelo turismo e tenho certeza que o turismo há de desabrochar 
em nosso município e esta Rota Imperial será motivo para o nosso povo ganhar 
dinheiro. O historiador João Euripedis nos disse que Conceição do Castelo é o coração 
da Rota Imperial, nós temos aqui um tesouro Senhor Prefeito que o pessoal ainda não . 
descobriu, o ·dia que descobrirem este tesouro eles vão começar a ganhar dinheiro com 
este tesouro, nós temos a pedra do emboque que na minha opinião é mais bonita que 
a Pedra Azul, sou apaixonado pelo Vale do Emboque, nós temos ali no Monforte a 
lenda da moeda que muitos não conhecem e eu só fiquei conhecendo através de uma 
pessoa que veio fazer uma reportagem da Rota Imperial; existe a lenda da moeda lá do 
Monforte, esta moeda esta com os familiares da falecida Professora Beth e esta moeda 
esta com ela, e esta lenda tem que ser explorada, naquela estrada passaram muitos 
personagens importantes que se dirigiam a Ouro Preto, o Aldeamento Imperial que o 
Prefeito citou e lá ficamos sabendo de uma parte da historia que o Aldeamento Imperial 
teria sido o segundo núcleo de colonização mais importante do nosso estado, o 
Espírito Santo só teve três Barões, um viveu em Conceição do Castelo na fazenda 
Santa Elena, então nó temos muita história. Encerro dizendo o seguinte, estava 
meditando agora a pouco sobre a palavra autoridade, quando Jesus foi levado a 
presença de Pilatos ele disse o seguinte, você não sabe que eu tenho autoridade de te 
condenar ou absolver e Jesus disse a ele, toda autoridade vós não teria se não fosse te 
dada do auto, hoje é o dia da Emancipação do Município, esta Emancipàção gera aos 
Munícipes, e dão a alguns deles a mesma autoridade que tinha Pilatos, agora quero ir 
além, o que é ser autoridade? Autoridade é cada um exercer o seu mister com lisura, 
responsabilidade e compromisso, isto é ser autoridade. Parabéns Conceição do 
Castelo, viva Conceição do Castelo. O Senhor Presidente concedeu a· palavra ao 
Secretário Municipal de Administração Sr. Antônio Carlos Moreira Teixeira, que disse: 
Bom dia a todos e a todas, quero aqui cumprimentar o Presidente da Câmara,· estendo 
os cumprimento aos demais Vereadores, cumprimentar nosso Prefeito Saülo, 
estendendo os cumprimentos a todos os funcionários da Prefeitura, ao Tiago Altoé 
representando Venda Nova do Imigrante, a todos os homenageados e a todos que 
vieram aqui para comemorar esta data. O que eu poderia falar. Eu conheço Conceição 
desde 2003, .é o local onde escolhi para viver com minha família, é um local de um 
povo acolhedor, meus parentes são de Santa Helena como o Cardoso falou, conheço 
todas as historias daquele local, foi onde me interessei pelo Espírito Santo, quem já 
morou em cidade grande, sabe os sacrifícios que a gente passa, nós não temos 
qualidade de vida nas cidades grandes, aqui todos conhecem quase todos do 
Município pelo nome, no Município grande a gente às vezes não sabe o nome nem do 
vizinho, então agradeço por estar aq~i e poder contribuir de alguma forma com 
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Conceição do Castelo, e por isso agradeço quem me acolheu aqui, e espero que o 
Município progrida muito, que ele tem muito a produzir e que seja um dia excelente 
para todos, tenham um bom dia. Concedeu a palavra ao Secretário Municipal de Obras 
e Serviços Urbanos Sr. Andreliano Fontan, que disse: Bom dia a todos e a todas, 
Senhor Presidente da Câmara, Prefeito, Tiago Altoé, demais autoridades, todos os . 
homenageados. Estou voltando a Cidade, trabalhei em vários locais, e é importante ver 
o nosso Município crescer, eu fico muito chateado quando as pessoas falam mal da 
minha terra, tudo tem aqui, tudo que você precisa esta aqui, então quero parabenizar o 
Município, parabenizar as autoridades,· parabéns aos homenageados, parabéns aos 
presentes, parabéns aos cidadãos de Conceição. Viva Conceição do Castelo. 
Concedeu a palavra ao Vereador da Câmara Municipal_ de Venda Nova do Imigrante 
Sr. Tiago Altoé, que disse: Bom dia a todos, é um prazer enorme estar aqui, quero 
agradecer ao Cleone e em seu nome todos os demais Vereadores pelo convite, a todo 
o público presente, aos radiouvintes e também aos homenageados. Como o Prefeito 
Saulo mencionou que estou aqui por vezes, para eu estar em um local basta me 
convidar que venho aqui com muita alegria por que gosto muito da cidade de 
Conceição, por ser nossa cidade vizinha e por ter aqui um povo muito acolhedor, onde 
tenho muito amigos, então sempre ·que Conceição precisar de mim estarei a 
disposição. E nesta data que se comemora 52 anos de emancipação quero desejar a 
cada cidadão de Conceição do Castelo, nascido aqui ou não, quero desejar minhas 
felicidades, e que na historia de Conceição do Castelo se escrevam palavras de 
prosperidade e progresso. Obrigado e um bom dia a todos. Em seguida, o Senhor 
Presidente convidoü ·o Vice-presidente, Vereador Saulo Mareto, para assumir a 
Presidência e da tribuna disse: gostaria de cumprimentar o Senhor Presidente em 
exercício, cumprimentar os meus companheiros Vereadores, cumprimentar o nosso 
Prefeito, o colega Tiago, Vereador de Venda Nova, cumprimentar as demais 
autoridades presentes, cumprimentar a todos os homenageados, cumprimentar todos 
que estão aqui nos acompanhando, quero cumprimentar a todos os ouvintes que nos 
acompanham através da internet e da rádio. Quero cumprimentar a todas as mães e 
parabenizá-Ias pelo seu dia. Quero dizer que este dia é um dia muito feliz para nós, 
onde nosso Município completa 52 anos, então é uma data muito feliz, é um dia muito 
importante e feliz por podermos homenagear essas pessoas tão queridas do nosso 
Município, tantas pessoas merecem esta homenagem, mas infelizmente não podemos 
homenagear todas as pessoas. Quero dizer aqui que nós como cidadãos e 
principalmente como representantes do povo, hoje como Presidente da Câmara, teriho 
o dever de deixar minha contribuição para nosso Município, podem ter certeza que nós 
nunca vamos envergonhar o nosso povo, ainda mais nesta crise que nosso país este 
vivendo, crise política e financeira, precisamos de cada um faça sua parte, 
principalmente aqueles que estão a frente do Município, honrar a nossa população. 
Nosso município é muito acolhedor, é um Município de pessoas trabalhadoras, 
queridas que sabem recepcionar bem as outras pessoas, e nós temos várias riquezas 
naturais em nosso Município, mesmo sabendo.''tja crise hídrica que vive nosso paí_s, 
nosso município continua rico em água, então a gente fica muito feliz de participar com 
vocês desta comemoração e viva Conceição do Castelo. Em seguida, assumiu a 
presidência e concedeu a palavra ao Vereador Carlim Ambrosim, que disse: 
primeiramente quero dar um bom dia a todos, cumprimentar o nosso Prefeito, o 
Presidente desta casa e dos demais Vereadores, cumprimentar o Tiago Altoé e 
agradecer sua presença desde já, cumprimentar os Secretários e todos os funcionários 
da Prefeitura aqui presentes, cumprimentar os radiouvintes e dizer que é uma honra 
muito grande para gente comemorar mais um aniversario de nosso município. Estando 
aqui nesta casa de leis espero que a gente possa comemorar muitos aniversários mas . ' 
com muita seriedade, com muito respeito ao povo. Quero dizer que é uma honra para 
gente homenagear as pessoas que estªo aqui presentes, tenho certeza que todos 



---·----~----.------- --- .. - --- - --~·~-"·- ~-- -· ---- ·--~--- ---· 

CÂMARA MUNICIPAL DE CONCEIÇÃO DO CASTELO 
ESTADO DO ESPÍRITO SANTO 

Av. José Grilo-152-Centro Fone: Oxx28-3547-1310 Fax: Oxx28-3547-1201 

fizeram por onde para receber este prêmios, claro que a gente queria homenagear 
muitas pessoas, porem o tempo é curto, então cada um escolheu um homenageado. 
Agora quero falar um pouco da pessoa que vou homenagear, é muito difícil falar da 
Dona Luzia, acho. que todo mundo conhece a Dona Luzia, por. que as coisas que ela 
faz todo mundo vê, ela tem um exemplo de família, os filhos independente da sua . 
profissão mostram o que aprenderam com a mãe, é um fruto· que a mãe esta colhendo. 
Então por conhecê-la a'muito tempo, ter um respeito e carinho muito grande por ela 
resolvi fazer esta homenagem, ela contribui com o Município com o seu comércio, 
pagando seus impostos, e sendo um exemplo de mãe, exemplo .de comerciante, e por 
isso resolvi homenagear. E outro motivo pelo qual resolvi homenagear é por que no 
mês de maio temos o dia das mães e a Dona Luzia é um exemplo de mãe. Do mais 
agradeço a todos e desejo um bom dia. Concedeu a palavra ao Vereador Valbinho de 
Vargas, que disse: Senhor Presidente desta casa, nobres Vereadores, cumprimentar o 
Prefeito, as demais autoridades, parabenizar os homenageados, cumprimentar todos 
os presentes. Vendo essa seleção aqui, cada Vereador escolheu um homenageado, eu 
sei que vocês fizeram e fazem parte da história deste Município, no meu caso eu 
escolhi o senhor Renato, que hoje está. aqui repr~sentado por seu filho, o Senhor 
Renato foi um líder naquela região, conheço a família desde quando nasci, vi o quanto 
que esta família colaborou· para o crescimento daquela região e do nosso Município. 
Quando escolhi o Senhor Renato procurei saber o que eles tinham feito naquela região, 
eu achava qüe ele só tinha ajudado a construir a comunidade do Angá, mas acabei 
descobrindo que eles ajudaram varias comunidades, então fica o meu sincero 
agradecimento, que seja levada esta simples homenagem ao Senhor Renato que esta 
adoentado e não pode participar e também a toda família, então quero parabenizar a 
toda família Vargas Corrêa por tudo que já fez em nosso Município. O Senhor Genésio 
ajudava muito as pessoas, doava terrenos, dava leite para ajudar as pessoas, e por 
isso que homenageio hoje a sua família. Nasci aqui, tenho dois anos a mais que nosso 
Município quero viver muitos e muitos anos aqui neste lugar, quero fazer a diferença 
para o nosso Município e para nosso povo com o trabalho prestado nesta casa de leis. 
Não podia deixar de falar sobre os expedicionários que fizeram a expedição Ouro 
Preto-Vitória, eu propus em uma das sessões passadas para ·que se fizesse uma 
homenagem a eles, e hoje vamos homenagear estes guerreiros que fizeram essa 
expedição e no dia vinte do mês passado ·chegaram a Vitória e foram recepcionados 
pelo nosso Governador, onde eu e o Prefeito Saulo estávamos presentes, foram 
homenageados pela Deputada Luzia Toledo, pelo Secretário de Agricultura do Estado, 
pelo Governador, essa foi a sétima expedição que contava com treze expedicionários, 
e dos treze quatro eram do nosso Município, nosso Município era o que tinha mais 
expedicionários. Do mais um bom dia a todos. Concedeu a palavra ao Vereador 
Humberto Rocha, que disse: Senhor Presidente, companheiros Vereadores, Senhor 
Prefeito, Secretários, Funcionários, Senhoras e Senhores aqui presentes, 
homenageados, um bom dia. A pessoa que eu indiquei para receber a homenagem é o 
nosso amigo Helber, que é uma afigura cara, riê~, do povo de Conceição, pela sua 
historia, pelo seu trajeto, pelo seu exemplo de pai, de cristão,· de funcionário público, 
filho do nosso saudoso Senhor Benône, é uma história escrita com letras maiúsculas 

. 1 

como cada homenageado aqui tenho certeza que também tem sua história escrita com 
muita dignidade, com muita luta e muita fé. Neste momento quero louvar e agradecer a 
Deus nosso pai pela oportunidade, pelo dom da vida, agradecer pela família, pelos 
amigos, e agradecer de maneira especial ao povo de Conceição do Castelo que nos 
acolhe, que nos sustenta e é por este povo que estamos aqui na condição de 
representá-los, e reafirmar o nosso compromisso, temos a clara lição de que uma 
cidade é muito maior do que aqueles que a Governam, .a cidade é muito mais 
importante do que projetos pessoais e políticos de qualquer um que seja, nós 
reafirmamos aqui, que primeiramente nós somos funcionários dó nosso povo a quem 
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dévemos respeito, então é com essa intenção que a gente procura se colocar aqui 
nesta casa. Nós temos as vezes as nossa divergências, nossos pontos de vistas que 
são normais, mas quando é para bem comum .nós -abraçamos, batemos palmas e 
elogiamos, modéstia parte nós- também ajudamos a plantar ações para colher 
conquistas e é assim que nós queremos continuar. E para finalizar quero parabenizar 
nosso município de Conceição do Castelo pelos 52 anos de emancipação política, 
parabenizar aos moradores desta cidade, esse· povo guerreiro que sempre trás em seu 
coração a vontade vencer, viva Conceição do Castelo. Concedeu a palavra ao 
Vereador Ricardq Ferreira, que disse: Cumprimento o Senhor Presidente, os colegas 
Vereadores, cumprimento o -Prefeito municipal Saulo, cumprimento meu colega Tiago 
Altoé, Vereador de Vendá Nova, aos Secretários do nosso Município, cumprimento a 
todos os ouvintes da rádio 87,9, os que nos acompanham pela internet, cumprimento a 
todos os presentes, e cumprimento aos homenageados deste dia, é uma simples 
homenagem que vamos prestar a você neste dia, vocês que são pessoas tão ilustres 
no nosso Município e que merecem e muito esta homenagem. O meu indicado é o Dr. 
Jhonson, é um momento -difícil por que tinha muita gente que merecia esta 
homenagem, mas a gente só podia homenagear um então eu escolhi o Dr. Jhonson 
para que ele se sinta cidadão deste Município, já tem oito anos que ele trabalha na 
saúde do nosso Município, no nosso hospital, na policlínica, e a gente vê o labor, o 
carinho que ele tem com os pacientes que vão até o Hospital, assim como todos os 
funcionários, então pela pessoa do Jhonson estendo essa simples moção de elogio 
que te entrego hoje .a todos os funcionários da saúde. Eu gostaria aqui também de 
comentar sobre as pessoas ilustres do nosso Município, como falou muito bem o 
Antelmo, nós tivemos aqui um Ministro do Supremo Tribunal Militar, Ministro Araripe, 
cujo pai era o Tulio Alencar Araripe que deu nome ao Estádio Engenheiro Araripe, 
então ele foi Ministro do Supremo Tribunal Militar que existia na época, que era dono 
da fazenda Areão, nós tivemos aqui o Senhor Ludovico Percis, que foi o criador do 
primeiro cineógrafo do mundo, o cineografo foi criado em Conceição ·do Castelo, e 
muitas outras pessoas ilustres estiveram em Conceição do Castelo. Quando eu 
participo dos eventos do meu partido, o PPS, eu sempre encontro com o Presidente 
Nacional de honra do PPS o Senhor Granja, ele tem hoje 102 anos e esta lúcido ainda, 
e sempre que ele me vê ele menciona, quando vieram vinte e cinco famílias do Rio 
Doce para serem catequizadas aqui em Conceição do Castelo juntamente com os índio 
que aqui já existiam, então é um orgulho muito grande para mim saber que este foi o 
segundo maior loteamento no Estado, então isso muito nos orgulha. Eu tenho copia da 
escritura quando o Governo do Estado doou a estação de Castelo que compreendia 
Conceição do Castelo e Venda Nova, para o Município de Cachoeiro de ltapemirim, eu 
tenho essa escritura da época que Castelo se escrevia com dois éles, 1910, 1920, se 
não estou enganado, então acho que aquelas participaram da emancipação do nosso 
Município não imaginavam onde nosso Município iria chegar. Eram minhas palavras, 
muito obrigado. Concedeu a palavra ao V~reador Saulo Mareto, que disse: 
cumprimento o Senhor Presidente, os colegas Vereadores, cumprimento o Prefeifo, 
Tiago Vereador de Venda Nova, Secretários, cumprimento todos os homenageados, 
cumprimento todos os ouvintes da rádio. Meu homenageado é o Sr. Eleomar, filho 
desta terra, escolhi por que você sempre esta preocupado com o meio ambiente, você 
é uma pessoa que buscou e conseguiu criar a Associação Aguas do Taquarussu, então 
por isso decidi prestar esta homenagem a você. Eu me lembro dé que quando eu era 
criança o Rio Taquarussu era um Rio onde as pessoas pulavam de ponta e hoje você 
nem consegue ver o Rio, então temos que nos preocupar com o meio ambiente, por 
isso minha homenagem a -você. Em 1964 foi emancipada Conceição do Castelo, 
podemos imaginar o que tinha naquela época nesta cidade, eu não sou desta época, 
mas creio que havia poucas casas por aqui, podemos imaginar que naquela época o 
que a Prefeitura fazia era manual, não havia maquinas, e hoje a máquina tomou o 
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lugar do homem, eu me refiro que o meu pai tem unía caminhonete 65 anos depois do 
Município ser emancipado, as dificuldades naquela época eram grandes, e hoje esta 
tudo mais fácil. Hoje, nove de maio, comemoramos 52 anos de emancipação política 
de Conceição do Castelo, essa sessão solene é o mínimo que pod~mos fazer para 
engrandecer este Município, Município este que tem um povo trnbalhador, ordeiro, que 
merece nosso reconhecimento, é com muito orgulho qu.e pa,rabenizo a cada cidadão e · 
a cada cidadã desta ddade, povo que edifica e eleva este Município a cada dia. 
Concedeu a palav,ra ao Vereador Augusto Soares, que disse: quero cumprimentar o 
nosso Prefeito, Tiago, e as demais autoridades, Presidente e demais Vereadores, 
aqueles que nos ouvem pela rádio e ao povo presente. Minha homenagem vai para 
todos os homenageados porque todos merecem, e, em especial para o Dalton Pizzol 
porque é uma família antiga de Conceição do Castelo, abrigou muitos agricultores e 
colonos e deu muitos serviços, eu cheguei a trabalhar para o Dalton fazendo casa para 

· colonos. Obrigado gente, bom dia a todos. Concedeu a palavra ao Vereador Dinner 
Pinon, que disse: bom dia Presidente, companheiros Vereadores, Prefeito, nosso 
amigo Tiago Vereador de Venda Nova, as demais autoridades e os demais presentes. 
Eu quero deixar bem claro que a gente tem que se orgulhar de ter Conceição do 
Castelo como nosso Município por que igual o Antelmo falou tem paisagens bonitas, 
começá lá na Mata Fria com café arábica, milho e feijão, termina lá no Santo Antônio 
com o_café conilon, produz de tudo, temos que dar valor ao nosso Município, água 
graças· a Deas nós temos, por que nós vemos no Nordeste que esta sem água, como o 
Prefeito muito bem disse dinheiro não vale nada, nós temos que ter qualidade de vida, 
isso que importa, nós não devemos nada a outros municípios. Quero dar meus 
parabéns a Conceição e aos meus pais que fazem aniversario de casamento hoje, eu 
hoje que o amor ao próximo tem que começar assim como o meu pai amou minha mãe 
e formou a sua família que tem 11 filhos, e por isso várias pessoas podiam estar aqui 
no lugar da Rita que é a minha homenageada, e eu escolhi ela por que ela é uma 
guerreira que sempre tenta ajudar ao próximo. Em seguida, o Senhor Presidente disse: 
meu homenageado é o amigo Wiliam, Presidente da Associação Comercial por três 
mandatos, preocupado com o desenvolvimento do comércio e do nosso Município, 
através dele quero homenagear todos os comerciantes. O Wiliam já foi Secretário do 
nosso:: Município onde ele prestou um brilhante trabalho em nosso Município, é 
comerciante a mais de 35 anos, então sinta-se homenageado. Não havendo mais 
oradores inscritos, o Senhor Presidente passou à entrega das Moções de Elogios 
aprovadas da sessão ordinária do dia 03 de maio de 2016, convidando o Vereador 
Marie Carlos Ambrosim para entregar a "Moção de Elogio" a homenageada S~ Luzia 
Belizário dos Santos, convidou o Vereador Válber de Vargas Ferreira para fazer à 
entrega da "Moção de Elogio" ao homenageado Renato de Vargas Correa, que foi 
recebioa pelo seu filho José Renato Vargas Correia. Convidou o Vereador Humberto 
Rocha para fazer à entrega da "Moção de Elogio" ao homenageado Helber Alves 
Machado. Convidou o Vereador Augusto Soares para fazer à entrega da "Moção de 
Elogio" ao homenageado Dalton Pizzol. Convidot1 o Vereador Dinner Pinon para fazer à 
entrega da "Moção de Elogio" a homenageada Rita de Cássia Augusto. Convidou· o 
Vereador Antônio Ricardo Paste Ferreira para fazer à entrega da "Moção de Elogio" ao 
homenageado Dr. Lindon Johnson Arruda Pereira. Convidou o Vereador Saulo Mareto 
para fazer. à entrega da "Moção de Elogio" ao homenageado ·Eleomar Mareto. O Sr 
Presidente, Vereador Cleone José Lordelo Batista, fez entrega da "Moção de Elogio" ao 
homenageado William Satlher da Cosa. Convidou o Prefeito municipal Sr Francisco 
Saulo Belizário para fazer à entrega da "Moção de Elogio" ao homenageado Severino 
Gonçalves da Cruz. Convidou o Vereador de Venda Nova do Imigrante Tiago Altoé 
para fazer à entrega da "Moção de Elogio" ao homenageado Celso José de Oliveira. 
Convidou o Secretário de Obras Sr Andreliano Fontan para fazer à entrega da "Moção 
de Elogio" ao homenageado Pedro Belote. Convidou a Chefe de Gabinete desta Casa 
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de J_eis, Rosália Aparecida de Castro Neto, para fazer à entrega da "Moção de Elogio" 
ao homenageado Roberto Josias de Castro Neto. Encerrada a entrega das Moções de 
Elogios, o Senhor Presidente concedeu a palavra ao homenageado Sr Helber Alves 
Machado, que disse: Senhor Prefeito Municipal Saulo Belizário, Presidente da Câmara 
e demais Vereadores, demais autoridades aqui presentes, esta data me traz muita -
recordação, em 64 quando a gente foi para Castelo em cima de caminhão, pau de 
arara, nós viemos cantando, soltando foguete, o primeiro que chegou foi o Dalton 
Pizzol, dirigindo a caminhonete e buzinando, ali foi a grande homenagem a Conceição 
do Castelo, e viva Conceição do Castelo. Concedeu a palavra ao homenageado Sr 
Eleomar Maretto, que disse: gostaria de cumprimentar o Senhor Prefeito, o Presidente 
da Câmara e demais Vereadores, os Secretários, o Vereador Tiago que representa 
Venda Nova. Gostaria de dizer o seguinte: estou muito grato -pela homenagem, 
obrigado Saulo, a gente tem um compromisso de forma nata com a natureza, gostaria 

-de dizer o seguinte, gostaria que não estivesse só o Eleomar, mas sim tantos outros 
que fazem· o mesmo trabalho que eu faço as vezes com mais eficiência, vivo em 
Conceição hoje por amor, tive a oportunidade de viver fora, uma circunstancia da vida 
me trouxe de volta, quero morrer aqui, daqui a alguns anos, mas quero dizer o 
seguinte, amar Conceição não é algo difícil, muito obrigado por esta homenagem, 
vamos alavancar esta terra, vamos amar esta terra, eu tinha onze anos quando 
emancipou, -mas lembro da alegria que foi, então devemos ter pensamento positivo, 
amar a nossa· terra, e defender Conceição do Castelo acima de tudo. Muito obrigado. 
Concedeu a palavra ao homenageado Sr William Satlher da Costa, que disse: 
primeiramente quero agradecer pela honraria concedida pelo amigo Cleone e demais 
Vereadores, é uma grande honra estar aqui hoje, Prefeito, Tiago, diga-se de 
passagem, apesar de ter se separado politicamente Conceição e Venda Nova nunca se 
separam na verdade, porque são populações muito próximas, essa questão da Rota 
Imperial é por ai mesmo Antelmo, eu digo aqui hoje um mandamento da lei de Deus, 
honrar pai e mãe, meu pai já foi homenageado por esta casa e eu hoje me sinto muito 
honrado por esta homenagem, mas me pergunto por que estou sendo homenageado, 
chego á conclusão que este título que recebo aqui hoje é para mostrar o que eu ainda 
posso fazer por Conceição, aquilo que eu posso doar, lembrando que estamos sempre 
com trabalhos voluntário, e a Associação Comercial e industrial de Conceição do 
Castelo, a qual estou a frente no momento, ela é uma Associação antiga, com poucos 
comerciantes, somos em 57 atualmente, mas que a gente é voluntario para ver nosso 
Município crescer, visto que meu pai chegou aqui em 71 e optou por morar em 
Conceição do Castelo por que viu naquela oportunidade uma chance de crescer junto 
com a cidade, e graças a Deus isso vem acontecendo, a nosso cidade é maravilhosa e 
nós devemos tudo que nós temos a Conceição do Castelo. Eu quero dizer aqui 
também que nós não somos nada sem a família, minha família me auxilia em tudo que 
eu faço, e se não fosse ela não estaria aqui hoje. Muito obrigado, bom dia a todos. 
Concedeu a palavra ao homenageado Dr Lindon .!onhson Arruda Pereira, que disse: 
bom dia a todos, bom dia a todas, quero cumprimentar o Presidente desta casa de leis, 
os demais Vereadores, quero cumprimentar o Prefeito municipal, cumprimentar o 
Vereador de Venda Nova Tiago Altoé, os Secretários, e cumprimentar todos os 
moradores de Conceição do Castelo. É uma honra receber esta Moção de Elogio, já 
havia recebido uma honraria antes, e como é bom voltar a uma cidade para receber 
uma honraria como esta, eu nasci em uma cidadezinha no interior de Minas Gerais 
com as mesmas proporções de Conceição do Castelo, o mesmo numero de habitantes, 
onde meu pai nos soube dar a responsabilidade de ser um ser humano digno, e o mais 
importante como disse o Wiliam é a gente respeitar nossa família, e como é importante 
a gente amar e como é importante falar que ama seus familiares, ontem tivemos a 
oportunidade de homenagear nossas mães, uma palavra tão pequ~na, mas que meche 
tanto como nossos corações. Quero dizer que tenho um carinho imenso por esta 
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cidade, trabalho aqui oito anos, desde quando trabalhai na policlínica as pessoas 
confiaram no meu trabalho e fui convidado pelo Saulo para trabalhar no Hospital desta 
cidade. Muito obrigado, que Deus abençoe e viva Conceição do Castelo. Concedeu a 
palavra ao homenageado Sr Severino Gonçalves da Cruz, que disse: bom dia a todos e 
a todas, eu venho aqui agradecer a todas as autoridades, e quero falar que temos uma 
parceria do Clube do Cavalo com a APAE onde vamós fazer um trabalho de 
radioterapia e vamos começar as obras do nosso galpão lá no Sanfonão. Muito 
obrigado. Em seguida, o Senhor Presidente franqueou a palavra aos demais 
homenageados e como mais ninguém fez uso da palavra, agradeceu a presença de 
todos e encerrou esta sessão solene às 1 Oh e 50m, e eu digitei em uma única via a 
presente ata, que após lida e achada conforme, vai assinada pelo Sr. Presidente, por 
mim primeiro Secretário e também pelos demais Vereadores. 

Câmara Municipal d. e Conceição do Castelo-ES, Plertfri<:Qíario Ve. reador Dijalma Mota, em 
10 de maio de 2016. k ..--l r 
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